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缺钱缺支持，想踢主场不容易

特约记者 天天

一场出人意料的大胜之后，河南
嵩山龙门牢牢锁定了联赛第三名的位
置，为首阶段的10轮联赛画上了圆满
的句号，而随着主客场的恢复，他们的
“魔鬼主场”航海体育场显然也将承载
着更多的期待。

就像很多人想到了嵩山龙门可
能会战胜亚泰但却不曾预料到他们
竟然以创队史单场进球纪录的方式
打破了 10年不胜对手的魔咒一样，
赛季前尽管很多人很看好稳定的嵩
山龙门却也没想到他们竟然这么突
出：前10轮7胜2平1负，位居积分榜
第三——上一次取得这么好的名次
还要追溯到2009年。但这场6比 2
的大胜，其实也正是嵩山龙门本赛季
到目前整体表现的一个缩影：多点开
花，火力全开。

本赛季嵩山龙门最触动外界的
是其强大的攻击力，除了对手的一
个乌龙球之外，他们 10轮比赛总共
打入22球，仅次于榜首的武汉三镇，
而和三镇的进球三分之二都是来自
于外援攻击组合不同，嵩山龙门的攻
击点更加分散，两位外援前锋卡兰
加和多拉多的表现依然出色，分别
打进五球和四球，而土炮也不逊色，
黄紫昌打进三球，钟义浩和韩东也
各有两球进账。就像对亚泰一役，
五个进球来自五个不同的球员，攻
击点不再单一：第八轮对阵浙江，在
两名前锋受到严密看防的情况下，钟
义浩打进唯一进球；同广州城的比
赛，在卡兰加禁赛的时候，黄紫昌独
进两球逆转对手。

攻击力增强的同时，防线依然稳
固：他们至今丢了九个球，为中超第三
少。杨帅、舒尼奇这对新的中后卫组

合表现稳定，打满了过去全部10场比
赛，舒尼奇的解围次数也高居全中超
之首。如此，也就不难理解嵩山龙门
能够取得目前的成绩。

稳定的投入、高效的引援，还有充
分的准备工作让他们在首阶段收获满
满。而更“可怕”的是，他们仍有潜力
可挖：此前表现不算特别突出的阿德
里安本轮用三个助攻证明了自己宝刀
不老，受伤的卡兰加已经能重回赛场，
长达20多天的间歇期会更有助于他
们恢复状态；而如果利用二次转会换
掉三心二意的图雷，嵩山龙门的攻击
力给人还有想象空间。

目前俱乐部在积极进行恢复主
客场的相关准备工作，一直都期待能
在航体比赛的主教练哈维尔对未来
也有更高的要求，就像他不经意间流
露出来的那样：理论上我们有争冠的
可能。

河南队主帅：理论上我们还能争冠
2022赛季

中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 武汉三镇 28 27

2 山东泰山 24 11

3 河南嵩山龙门 23 14

4 上海申花 21 7

5 北京国安 16 4

6 上海海港 16 1

7 深圳队 16 0

8 浙江队 15 4

9 天津津门虎 14 3

10梅州客家 14 3

11武汉长江 13 -7

12成都蓉城 12 -1

13长春亚泰 11 -4

14大连人 7 -9

15沧州雄狮 7 -9

16广州队 6 -11

17广州城 3 -16

18河北队 3 -17

“精准双杀”河北队，广州队保级仍困难重重

2胜8负，广州队
以一个相较于之前许
多赛季都要糟糕的成
绩结束了中超第一阶
段的10轮赛事，在18

支球队中积分名列倒
数第三位。
不过客观地说，以

全华班年轻球员出战
的广州队，取得这样
的成绩在意料之中。
能够在第一阶段比赛
“精准”地双杀了河北
队这个小组中唯一的
“软柿子”，也让他们
本不平坦的保级之路
多了一丝光明。

特约记者 鹂歌

终场哨吹响之时，转播镜头扫过
场边的津门虎主帅于根伟，他长舒一
口气，津门虎又找回了赢球的节奏。
在三连胜后经历两连败，成绩上的大
起大落让教练组不禁担心球队是不
是“飘了”，用于根伟的话说就是“心
态变化了，需要冷静冷静”。

连续两场失利，不仅球队士气受
到影响，罗萨、安杜哈尔、巴顿和王秋
明等核心内外援相继出现的伤病，也
给球队的排兵布阵出尽了难题。与
沧州雄狮一战，教练组不得不采取轮
换，不过好在，替补球员状态正佳，3
比0大胜对手之后，球队的这道坎算
是暂时迈过去了，球队也有时间做好
充分的调整，迎接即将恢复正常的主
客场赛制。“两场失利后我们冷静了
下来，这支球队还是有战斗力的。”为
球队首开纪录的赵英杰赛后说道。

俗话说“大难不死，必有后福”。
在摆脱连续失利阴影的同时，津门虎
也迎来了不少好消息，其中就包括一
位重量级外援的加盟。说起这位强
援想必关注武磊留洋西甲的球迷都
不会陌生，他就是武磊在西班牙人队
的队友，成名于“兵工厂”阿森纳的弗
兰 ·梅里达。现年32岁的西班牙球员
梅里达是左脚将，出自拉玛西亚的青
训体系，是一位技术细腻的“中场指
挥官”，曾有“哈维接班人”之称，教授
温格曾夸赞他是“一位了不起的球
员”，年少成名的梅里达也是西班牙
各年龄段国字号的常客。在 2020-
2021赛季，梅里达和武磊一样，都是
是西班牙人队征战西乙联赛的核心
球员，但升入西甲后，二人都没有得
到莫雷诺的器重，不过不同的是，武
磊选择了坚守，而梅里达选择了离
开，上赛季西甲结束后，他以自由球
员的身份离开了球队。而津门虎招
揽了这位集控制力与创造力于一身
的中场大将，也没有花费一分钱的转
会费，可谓是一笔超值的买卖。当
然，在一个比赛机会不多的赛季之
后，又经过一段时间的隔离，梅里达
的身体状态保持如何，也将很大程度
上决定他的实力发挥。

7月10日，这位西班牙中场已经
抵达天津开始隔离，将很快与球队会
合。在解决了资金困境之后，津门虎
也在转会市场上早早下手。而被梅
里达替换的，极有可能是克罗地亚前
锋拉多尼奇。一方面是因为他与贝
里奇的位置重合，而且谢维军表现也
不错；另一方面是他场下的一些事情
对俱乐部产生了不好的影响，近几场
比赛都没有出场。而拉多尼奇之前
只跟津门虎签订了半年合同，因此，
也不存在违约金的问题。

接下来，中超将进入间歇期，津门
虎的原计划是到广州进行短暂休整，
并计划7月17日左右进入海口赛区。
但由于中超接下来的比赛将推迟至8
月5日重启，且计划恢复主客场制，因
此，近段时间津门虎全队将离开梅州
赛区返回天津进行休整，待恢复主场
相关协商落实后，再做进一步打算。

武磊队友
加盟津门虎

止住连败，又迎强援

进攻不输三镇，敢打对攻大战

专题撰稿 特约记者 鹏佑

中超第一阶段结束前，中国足协
和中足联筹备组就向各俱乐部发出通
知，第二阶段的比赛将恢复主客场
制。然而，恢复主客场制听上去很美，
但真正具体到各俱乐部的沟通与实施
起来却是困难重重。

位于广州市市中心的天河体育
场是广州恒大队昔日的主场，曾被誉
为亚洲第一主场。如果中超恢复主客
场制，天河体育场自然是广州队的主
场首选地，毕竟，广州队最辉煌的10
年，无数的历史时刻都是在这座体育
场取得的。

然而，中国足协恢复主客场的通
知已经发出一周时间了，天河体育场
却至今纹丝未动，丝毫没有看出要在
一个月之后迎接中超联赛的回归。而
在数公里之外的广州城队主场越秀山
体育场，已经开始了整治场地和办公
设备的工作。

广州城俱乐部的股改虽然遇阻，
但并非停滞不前。三家广州本地的国
企已经派人进驻广州城的基地，未来
接管俱乐部的运营只是时间问题。在
收到中国足协恢复主客场制的通知
后，参与股改的国企已经开始着手准

备迎回广州城队。
而同城的广州队则没有那么幸

运。股改没有任何进展的情况下，广
州足球俱乐部无力就恢复主客场制一
事进行任何准备。据悉，球队能否恢
复主场，俱乐部的母公司恒大说了不
算，最重要的先决条件是要得到当地
政府的支持。广州队想要回到天河体
育场比赛，就必须首先要得到广州市
政府的首肯。而占地约15万平方米，
总建筑面积49.38万平方米的广州恒
大足球场已停工一年，目前来看也没
有复工的可能性。

不过，缺乏国企支持的广州队，目
前显然无法享受与有国企支持的广州
城队相同的待遇。这意味着，广州队
下一阶段回广州比赛的可能性，至少
目前来看不如广州城大。过往，广州
队在天河体育场比赛的单场场地使用
费、安保费等费用超百万。对于目前
的广州队来讲，这显然是天文数字。
目前，许老板重金打造的“恒驰5”开
始预售，但母公司从上到下都处于缺
钱的状态，不可能为广州足球俱乐部
投入这些资金，加上防疫等费用，广州
队回主场比赛的意愿也受到了制约。

今年上半年曾有消息称，在相关
部门的协调下，中国足协可能会退还
给广州足球俱乐部部分引援调节费。
近日，又有消息称引援调节费正在逐
步返还到广州队的账户，而中国足协
竞赛部和中足联筹备组相关人士对此
都予以否认，这究竟是怎么回事？

关于引援调节费，广州足球俱
乐部的相关人士的回答是“目前还
没有看到这笔钱”，这对于极度缺钱
的广州队来讲不算好消息。广州队
阵容实力不足，年轻球员经验欠缺
的短板暴露无遗，年轻主帅临场指挥
能力有限。

对于广州队来讲，要想顺利保
级，需得在这个夏天进行引援，对阵
容进行有针对性的补强。但广州队
一年的运营资金才1500万元，除了支
付球员工资外，根本没有富余的资金
用于引援，俱乐部只能指望中足联的
年度分红。一旦在这个夏天仍然没
有收到中国足协退还的引援调节费，

广州队就只能硬着头皮凭着目前的
这一套阵容打到底了。

以目前这套阵容的实力，即便让
广州队回到主场作战，又有多少广州
球迷愿意重返体育场为球队助威
呢？昔日，广州球迷习惯于广州队在
场上所向披靡，习惯广州队拿到各种
冠军，也习惯于在主场沉浸于胜利的
喜悦之中。可如今，到现场看广州队
的比赛，就得承受球队实力急剧下
降，观赏性严重不足和可能连续输球
甚至惨败带来的心理打击。这样的
差距或许是一些广州球迷不能承受
之重，也可能是广州队没有信心回归
主场作战的主要因素。

不过，广州队在数月前给球队补
发了数月工资倒是不假，这也为广州
队在中超赛场上全力以赴增添了不
少砝码。如今，这笔补发工资的资金
来源倒是成了谜。如果不是中国足
协退还了引援调节费，那广州队又哪
来的钱用于补发球队工资呢？

引援调节费退了？没有


